

Siège Social :

CAFE de la VANILLE
33 - rue Tupin
69 - L Y O N - 2me

Réunions :

2e DIMANCHE du MOIS
à
10 heures

N° 1 - SEPTEMBRE 1970

avant il n'y avait rien!

Mon Cher Camarade,

Nous avons le plaisir de vous faire parvenir le 1er Numéro de notre bulletin trimestriel d'information qui paraîtra désormais en Mars - Juin - Septembre et Décembre.

Ce petit bulletin nous permettra de mieux vous informer de l'activité de l'Amicale et de renseigner les nouveaux membres, pour qu'ils puissent plus facilement participer à nos cérémonies.

C'est avec plaisir que nous saluons la sortie de ce N° 1 en lui souhaitant longue vie ; nous adressons à tous les Anciens, et surtout aux tout nouveaux membres, un cordial salut de bienvenue, les assurant de tout notre dévouement.

NOS ACTIVITES

À Sathonay, le samedi 23 Mai : Remise de la Fourragère aux "Bleus".

Invités par le Colonel LAURENT qui commande actuellement le 99e R.I., c'est une dizaine d'Anciens dont certains de 14/18, qui étaient présents, avec leur drapeau, à cette cérémonie.

Après avoir retracé l'historique du régiment pour les jeunes recrues, le Colonel LAURENT leur demanda de continuer à servir dignement, comme leurs Anciens, sous l'écusson "9 - 9".

Après la remise de la fourragère aux "Bleus" dont certains se trouvaient très émus d'avoir leurs "Anciens" en face d'eux, un défilé impeccable, aux accents de la Musique du Régiment, ce qui nous rappelait notre jeune temps, mit fin à la cérémonie officielle.

Un vin d'honneur réunit ensuite jeunes et moins jeunes au mess dans une ambiance sympathique.

Nous remercions bien vivement le Colonel LAURENT de son invitation, ce qui resserre encore nos liens au sein de notre grande famille.

...

Une réalisation... avant la venue de la tête de l'Amicale

...

NOTRE PELERINAGE au CHEMIN des DAMES - 6, 7 et 8 JUIN

C'est le point culminant de notre activité pour cette année, tout au moins.

Décidé au banquet du 1er Février, ce pèlerinage du 30e anniversaire des combats de Mai et Juin 1940 marque d'un fait sans précédent la vie de notre Amicale.

Nous avons en effet, rencontré nos adversaires de 1940 venant d'Allemagne (de Stuttgart), une cinquantaine environ.

Voyage très confortable, en autorail spécial, de LYON à REIMS ; nous sommes partis le 6 Juin au matin, 127 pour 133 places dans l'autorail. Le plein était fait (ou presque). Madame LACAZE, veuve du Colonel, nous accompagnait ainsi que 5 jeunes du 99e actuel et des Anciens du 97e R.I.A. - 2e R.A.M. - 22e G.R.D.I. et 4e Génie.

Un regret pour certains : le manque d'arrêts en route. Ils avaient compté sur un arrêt à DIJON (pas pour acheter de la moutarde ou du pain d'épices) ! mais pour se ravitailler. Manque de chance ! nous avons vu DIJON dans le lointain, ayant pris le raccourci direct PERRIGNY - IS-s/TILLE.

Les Reimois ont peut-être pris peur à notre arrivée, car à la sortie de la gare, c'était un gros détachement qui fonçait vers les hôtels. Il faut dire qu'il était 13 h. et certains avaient soif !

En fin d'après-midi, la visite des caves Vve CLICQUOT a été très appréciée. Surtout la dégustation : 1 bouteille pour 4.

Le dimanche 7. 3 cars de 45 places stationnaient devant les hôtels et dès 7 h. 45 on embarquait pour le Chemin des Dames. Il avait plu dans la nuit, le temps n'était pas très beau, il pleuvait encore un peu. Heureusement, le soleil s'est montré dès notre arrivée au Chemin des Dames.

Arrêt d'un quart d'heure à la Caverne du Dragon (lieu historique de 14/18) et c'est l'arrivée à CERNY-en-LAONNOIS où nous attendaient d'autres camarades venus de la région ou de PARIS et même du PAS-de-CALAIS. Nous étions alors, au moins, 150.

Là, c'était le contact avec "Ceux d'en face en 1940". Rencontre protocolaire, saluts militaires réciproques - nous étions entre anciens soldats - présentation et poignées de mains.

Puis, la messe commune (avec prêtre français, le Père ARRAGON - et pasteur allemand) à la mémoire des Morts des 2 camps, et c'est au cours de cette messe que l'émotion gagna toute l'assemblée. L'homélie du prêtre français suivie de celle du pasteur allemand (traduite en Français par Mlle REINHARDT, fille du Général, doyen de la délégation allemande) amena pour beaucoup d'entre nous, les larmes aux yeux. L'émotion fut à son comble, à la fin de la cérémonie religieuse lorsque le Père ARRAGON donna l'accolade au pasteur allemand en demandant à tous de faire de même. Ce fut une embrassade générale sans aucune arrière-pensée.

La cérémonie au Monument du 99e (vers la Ferme de la ROYERE) fut également très émouvante. Français et Allemands ont prononcé successivement quelques mots, rappelant le souvenir des disparus et souhaitant enfin la paix entre nous et dans le monde. Des couronnes furent déposées par chaque délégation.

...

...
Au cimetière allemand de la MALMAISON, parmi les 11 800 tombes de 1939-1940 regroupées là, le même recueillement réunissait les anciens adversaires dans la pensée de leurs morts, avec le même cérémonial qu'au monument du 99e.

Puis, à CHAVIGNON (près du Canal de l'ALETTE et où s'était accroché le 97e en Juin 40) dans la salle des Fêtes, ce fut le vin d'honneur. C'est le verre à la main qu'Allemands et Français ont fraternisé, échangeant leurs insignes de régiment et leurs adresses, après une remise de cadeaux personnels par les gens de STUTTGART aux Présidents BARDOL (99e) et BRUNET (97e). Une invitation à leur rendre visite chez eux nous fut également faite. Nous la mettrons au point dans les mois à venir.

La séparation - il était plus de 13 h. - ne fut qu'un "au revoir" tant l'amitié réciproque qui s'était faite en quelques heures reflétait la franchise et l'espoir de futures rencontres toujours aussi pacifiques.

Après le repas pris à l'Hôtel du Lac à MONAMPTUEUIL, les 3 cars ont permis, par un circuit varié, à la plupart de retrouver leur coin de "43". Si certains n'ont pu approcher ce coin, qu'ils ne nous en tiennent pas rigueur, le temps nous manquait. On envisage un autre voyage plus rapide, aux prochains beaux jours, où sans cérémonies officielles, tout le temps sera consacré à la prospection du terrain. On en reparlera.

Le lundi matin 8 Juin. Retour à LYON (toujours par autorail spécial) où nous arrivions vers 13 h.

A l'unanimité, tous les participants conservent un souvenir ineffable de ce pèlerinage, et beaucoup d'autres regrettent de n'être pas venus très certainement.

Et depuis, malgré les vacances, nous avons reçu des remerciements en termes élogieux de nos amis d'Outre-Rhin - ceux qui étaient nos ennemis hier -.

Ils nous remercient de "leur avoir tendu la main, nous qui avons connu la guerre, la captivité et l'occupation" termes d'une de leurs lettres.

Un film a été pris lors de ces cérémonies et sera projeté à notre assemblée générale le Dimanche 11 Octobre prochain.

Par ailleurs, nous avons enregistré plus de 30 adhésions à notre Amicale au cours de ce voyage. C'est donc un succès à tous points de vue.

NOUVELLES

Le Président d'honneur, notre vieil ami PROST va bien. Il commence à trotter (pas comme un lapin) mais ça va. Il sera parmi nous à l'Assemblée générale le 11 Octobre.

Voici son adresse : 102, Avenue FLEMING - 69 - CALUIRE.

Le Capitaine COLLEAU, actuellement fatigué, est dans l'obligation de s'abstenir de participer à nos cérémonies et réunions. Nous lui souhaitons meilleure santé.

CARNET NOIR

Notre ami POUQUIN a eu la douleur de perdre son épouse que nous connaissions bien. Elle était une habituée de nos réunions amicales.

...

...

L'Amicale était présente aux funérailles le 13 Août dernier.
Nous renouvelons à notre ami nos bien sincères condoléances.

DISTINCTIONS

Notre camarade DUTHEIL a été promu Lieutenant honoraire.
Notre camarade MONTAGNON - ancien du 299^e R.I.A. en 39-40 a été promu Chevalier de l'Ordre National du Mérite par décret du 28/5/70.

Nos sincères félicitations à ces nouveaux promus.....
... mais ça s'arrose !!!

PROCHAINES CEREMONIES ou REUNIONS

Nous sommes avisés que le Colonel LAURENT quittera le commandement du 99^e R.I. à SATHONAY le lundi 28 Septembre prochain à 11 h., au cours d'une prise d'armes où il passera le commandement au Lieutenant-Colonel BAUDOT. Nous ne perdrons pas tout à fait l'excellent ami qu'il était pour nous, puisqu'il reste à LYON. Nous aurons ainsi l'occasion de le revoir souvent.

Que tous ceux qui pourraient se rendre libres ce jour-là se fassent connaître pour manifester au Colonel LAURENT toute notre sympathie à l'occasion de son départ.
(Téléphoner à 28.03.63)

Dimanche 11 Octobre à 9 h. 30 au siège.

- .Assemblée générale.
- .Projection du film tourné au Chemin des Dames lors du Pèlerinage du mois de Juin.

Dimanche 1^{er} Novembre - Fort Lamothe 9 h. 30

- .Cérémonie du Souvenir dans notre ancienne caserne, devant le Monument aux Morts du 99^e.
- Participation de la Musique
- Rendez-vous entrée Fort Lamothe 9 h.15

Mercredi 11 Novembre - Parc de la Tête-d'Or 15 h.

.Cérémonie traditionnelle à l'Île des Cygnes.
et éventuellement gratinée le soir. On en décidera le 11 Octobre.

Le prochain bulletin en Décembre donnera tous renseignements sur le tirage des Rois (en principe le 10 Janvier), ainsi que sur notre Journée du Souvenir en Février avec le banquet traditionnel ; et, pour 1971, le cinquantenaire de notre Amicale à commémorer

Retenir qu'en cas d'urgence, on peut toucher le Président au :
28.03.63 à LYON.